

Comunicado No. 4 (*)
Ejército de Liberación Nacional de Bolivia.

Al pueblo boliviano

En recientes partes, el Ejército ha reconocido algunas de sus bajas, sufridas en choques de avanzada, adjudicándonos, como es su costumbre, una buena cantidad de muertos que nunca exhibe. Aunque nos faltan informes de algunas patrullas, podemos asegurar que nuestras bajas son muy reducidas y que no sufrimos ninguna en las recientes acciones reconocidas por el Ejército.

"Inti" Peredo, efectivamente, es miembro de la jefatura de nuestro Ejército, donde ocupa el cargo de Comisario Político y bajo su mando estuvieron recientes acciones. Goza de buena salud y no ha sido tocado por las balas enemigas; el infundio de su muerte es el ejemplo palpable de las mentiras absurdas que riega el Ejército, en su impotencia para luchar contra nuestras fuerzas.

En cuanto a los anuncios sobre la presencia de supuestos combatientes de otros países americanos, por razones de secreto militar y de nuestro lema, el de la verdad revolucionaria, no daremos cifras, aclarando solamente que cualquier ciudadano que acepte nuestro programa mínimo conducente a la liberación de Bolivia, es aceptado en las filas revolucionarias con iguales derechos y deberes que los combatientes bolivianos los que constituyen, naturalmente, la inmensa mayoría de nuestro movimiento. Todo hombre que luche con las armas en la mano por la libertad de nuestra Patria merece, y recibe, el honroso título de boliviano, independientemente del lugar donde haya nacido. Así interpretamos el auténtico internacionalismo revolucionario.

EJERCITO DE LIBERACION NACIONAL DE BOLIVIA



(*) Sobre los Comunicados de Guerra del Ejército de Liberación Nacional de Bolivia.

El 10 de abril de 1967, en Iripiti, la guerrilla del ELN embosca a una patrulla del Ejército boliviano. Según relata el Che en su Diario el saldo fue de dos muertos, dos heridos, y seis militares prisioneros, más cuatro que lograron escapar. Luego en el día se produce un segundo enfrentamiento que deja el saldo de 7 militares muertos, 5 heridos y 22 prisioneros. Entre los últimos está el Mayor Rubén Sánchez quien comandaba la patrulla. La guerrilla sufre una sola baja en el curso de las acciones: Jesús Suárez Gayol, "El Rubio", quien fallece de un disparo a la cabeza.

Al día siguiente se retiran las fuerzas guerrilleras y son liberados los prisioneros. Para romper el cerco informativo en torno a la guerrilla se le entregan al Mayor Sánchez copias de un parte militar redactado por el Che. El Mayor se compromete a hacerlos públicos, y cumpliendo su palabra hacer llegar el comunicado a la prensa. En mayo el periódico cochabambino *Prensa Libre* publica el comunicado. Aunque el Che redacta otros cuatro comunicados a nombre del ELN, no se logró romper el cerco informativo y llega a ser difundido durante la vida de la guerrilla sólo el comunicado entregado al Mayor Sánchez. Los demás son entregados a la prensa más tarde.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: <http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

